

# « Le Pain de Vie »

Janvier 2024

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Jésus dit : « *C'est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n'aura plus jamais faim...* »  
(Jean 6, 35)

## Le message du mois par Philippe Rohr, diacre :

« *Alors... quoi de neuf ?* » Nous connaissons cette manière simple et sympathique d'entrer en relation avec une personne amie, pour lui demander ce qui se passe dans sa vie, dans les derniers temps. Et bien sûr, si quelqu'un d'autre nous pose à son tour cette question, nous pouvons avoir le sentiment... d'être bien pauvres ! Peut-être sommes-nous dans une saison de l'existence où « il ne se passe pas grand'chose » ... ou alors, les changements que nous avons à vivre ne nous réjouissent pas – ou nous font peur. Et même lorsque, dans notre vie, « tout va bien » – grâce à Dieu – nous pouvons tout de même ressentir tristesse et effroi en voyant **tout ce qui ne change pas**, en ce monde ! En ce début 2024 pas moins que les autres années... Ce n'est donc pas par hasard si la Parole révélée nous prévient contre la tentation de croire à certains « progrès » ... illusoires : « *Ce qui a été, c'est ce qui sera, et ce qui s'est fait, c'est ce qui se fera - il n'y a rien de nouveau sous le soleil* » avertit le livre de l'Ecclésiaste (1,9). Une sentence qui ne nous est pas donnée pour nous figer dans le fatalisme, ni pour nous plonger dans le désespoir – mais, en fait, pour réorienter notre regard sur l'Essentiel : car s'il y a un « changement », un « progrès » dont notre planète a urgemment besoin, et ceci depuis des millénaires (!), c'est **une rénovation de notre humanité**. Au sens premier : un progrès dans notre transformation pour (re)devenir véritablement *humains*, « à l'image de Dieu » - comme le Christ nous en a montré le Visage, la manière d'agir, et le chemin. Car sur ce chemin-là, quelle que soit l'époque, les circonstances, et notre propre état de santé, nous pouvons compter sur la Fidélité du Dieu Vivant qui assure « *Je ne t'abandonnerai pas* » ... « *N'aie pas peur* » ... « *Je suis avec toi chaque jour* » ... « *Mes grâces sont **neuves**, chaque matin* » (Jos 1,5 ; Es 41,10 ; Mt 28,20 ; Lam 3,23). Là est la Source de toute nouveauté réelle dans nos vies : pas en nous-mêmes, pas dans nos propres forces ou réflexions, mais en Dieu, par le Christ, dans le Souffle de l'Esprit « qui crée la vie » (Ps 104,30).

*Philippe*

Diacre régional Salève

## La Parole du mois : avec Maya Faas, EMS Happy Days, Plan-les-Ouates

*« Sans ce lien, cette force qui me fait vivre... pas d'espérance ! »*

Malgré son équilibre fragile et son pas prudent... Mme Faas l'avoue d'emblée : « j'aime bouger ! » - et pas seulement lors des sorties organisées par l'animation de son EMS, car tout ce qui la fait vivre, au fond, est en mouvement ! Son esprit est alerte, comme son goût du questionnement, du partage, de la conversation, des découvertes... Nourries des émissions littéraires, culturelles, politiques, religieuses, et de reportages qu'elle continue de suivre, à la télévision. Sans oublier de cultiver sa foi, reçue en cadeau dès l'enfance, avec « un émerveillement pour l'instruction religieuse », et un fort attachement aux différents pasteurs qui ont su être présents, tout au long de son parcours – jusqu'à aujourd'hui, dans ce lieu qu'elle sait, très lucidement, être « sa dernière demeure » ... Et c'est donc ici, au quotidien, que se fraie son chemin, à travers tout ce qui n'est pas facile, non ! Comme une certaine déresponsabilisation subie, qui ne fait pas du bien à l'âme : « Parfois, parce qu'on vit ici, on pourrait croire qu'on est forcément malade...vieux... bête, peut-être ! » Mais Mme Faas est rivée à sa foi et à son espérance – à bien l'écouter, reviennent ces mots de J-S Bach : « Jésus, que ma joie demeure ! ». Car, oui, elle sait que son chemin est toujours en cours : « Je continue de regarder en avant... d'apprendre à pardonner... et à être pardonnée ».

Propos recueillis par Philippe Rohr

## La prière du mois : (extraits du Psaume 103 et 104)

*Bénis le Seigneur, ô mon âme ; bénis son nom très saint, tout mon être !*

*Bénis le Seigneur, ô mon âme ; n'oublie aucun de ses bienfaits !*

*Car Il pardonne toutes tes offenses et te guérit de toute maladie ;*

*Il réclame ta vie à la tombe et te couronne d'amour et de tendresse ;*

*Il comble de biens tes vieux jours : tu renouvelles, comme l'aigle, ta jeunesse.*

*Je chanterai pour le Seigneur tant que je vivrai ; je chanterai pour mon Dieu tant que j'existerai.*

*Que ma requête Lui soit agréable ; moi, je veux me réjouir dans le Seigneur !*

*AMEN*

## **N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :**

**Norbert** Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

**Philippe** Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

**Olivier** Corthay, pasteur répondant de Plan-Les-Ouates – 079 602 80 82

**Blaise** Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

**Philippe** Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

**Carolina** Costa - pasteur "enfance et familles" - 076 693 06 27

**Christophe** Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75